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Почему в Томской области предложили
разрешить умерщвление безнадзорных
животных?
Дума Стережевого направила в Законодательную думу Томской области обращение, в котором попросила
разрешить усыпление бездомных собак, агрессивно проявляющих себя по отношению к людям. Как сообщил
мэр Стережевого, таким образом можно будет избежать социальной напряжённости в обществе, а также
сократить количество бездомных собак гуманными методами.

Само обращение было опубликовано на сайте местной администрации. Дума Стережевого предложила внести
изменения в закон Томской области от 11 апреля 2013 года № 51-ОЗ «О наделении органов местного
самоуправления отдельными государственными полномочиями по организации мероприятий при
осуществлении деятельности по обращению с животными без владельцев».

Идея следующая: сократить количество безнадзорных животных, тем самым обеспечив безопасность людей,
проживающих в Томской области.

Также в обращении сказано, что в последнее время делать прививки от бешенства и ряда других заболеваний
выпущенным на волю стерилизованным животным очень трудно, что ухудшает санитарно-
эпидемиологическое благополучие Томской области. Безнадзорные животные могут являться переносчиками
разных заболеваний, которые угрожают не только жизни самих дворняг, но и людей.

Кроме того, нахождение бесхозных животных на улицах после стерилизации также побуждает людей бороться
с ними более жестокими способами.
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В думе Стережевого утверждают, что агрессивные особи не могут содержаться в приюте, потому что они
будут представлять угрозу не только для персонала, но и для других животных, которых там содержат. Найти
хозяев такой категории собак тоже невозможно, потому что очень тяжело их социализировать.

Также в пользу поправок в думе привели примеры того, что в Магаданской области, Республике Бурятия
и Тыва, Астраханской области, Алтайском крае и некоторых других регионах РФ по 377-ФЗ уже легализовали
усыпление агрессивных безнадзорных животных.

Напомним, что 12 июля 2023 года забота о безнадзорных животных перешла в руки регионов. Благодаря
поправкам, внесённым в закон «Об ответственном обращении с животными», регионы РФ получили
возможность самостоятельно решать, как поступать с дворняжками. Однако умерщвление оставалось под
запретом, так как граждан не устраивал такой способ избавления от бездомных животных, они боялись, что
его начнут применять всё чаще и чаще. Также поправки запрещали отпускать собак на самовыгул.

Однако некоторые регионы всё же разрешили гуманное умерщвление бездомных животных. Вот и в Томской
области тоже появилась инициатива легализовать этот метод. Его можно будет применять только к
дворнягам, проявляющим агрессию, в случае установления этого факта специалистом, то есть ветеринаром,
в порядке, утверждённом уполномоченным федеральным органом исполнительной власти. Получается, что
не каждую встреченную на улице дворняжку будут усыплять.

Также в обращении сказано, что нужно комплексно подходить к решению проблемы увеличения количества
безнадзорных животных, то есть устранять корень этой проблемы, исключая возможность появления
бездомных собак на улицах. Дума Стережевого просит принять поправки в закон.

Комментарии мэра Стережевого
Валерий Дениченко в своём ТГ-канале опубликовал пост, в котором разъяснил свою позицию относительно
поправок в закон и легализации умерщвления собак. Он пояснил, что в Стережевом сейчас самыми острыми
проблемами являются «здравоохранение, состояние дорог и бродячие животные».

С последней проблемой борьба проходит успешно, однако жители города продолжают беспокоиться. Валерий
Дениченко сообщил, что был создан отдельный ТГ-канал для подачи заявок по бродячим собакам. Он бы
также разделил работу по борьбе с бездомными животными на два блока. Первый — отлов, вакцинация
и стерилизация, а второй — содержание собак, которых нельзя выпускать на улицу из-за угрозы жителям.
Абсолютно все должны чувствовать себя в безопасности и не бояться быть покусанными случайно
встреченной на улице собакой.
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В последнее
время
случаи
нападения

безнадзорных животных в Томской области участились. Как сообщает мэр Стережевого, количество
бездомных особей в местах их содержания за последнее время значительно увеличилось. В июне 2022 года в
приюте числилось 180 собак, а в марте 2024 года их стало 367.

Конечно, количество дворняг на улицах уменьшилось, но 59 нападений за прошлый год — это внушительное
число. Дениченко говорит, что проще всего будет отловить всех агрессивных дворняг и посадить в клетки,
но проблема в том, что их негде содержать, потому что приюты переполнены. В каждом вольере по 10–
15 собак, а на увеличение количества клеток будут уходить миллионы.

Возникает вопрос, почему бы не отдавать собак в добрые руки? Но по статистике за 2023 год удалось
пристроить только 68 дворняжек, за 2022 год — 62, а за начало 2024 года — 15. Однако это никак не улучшает
общую ситуацию, приют всё равно переполнен. Как утверждает Дениченко, Стережевой — это не город
извергов, а главное для властей — человеческие жизни, поэтому нужно бороться с агрессивными собаками,
чтобы обеспечить безопасность стрежевчан.

Животным тоже будет легче, если их безболезненно усыпить, нежели они всю жизнь проведут, страдая
в тесной клетке с другими собаками. Однако мэр Стережевого утверждает, что прежде, чем прибегнуть
к такому способу, сначала они будут пробовать найти собачке новый дом.



Конечно, многие люди не хотят такого исхода для собак, жалеют их и любят. Однако тех, кто согласился что-то
предпринять, чтобы облегчить страдания безнадзорных животных, намного больше. Есть и те, кто готов взять
к себе собаку, например.

Валерий Дениченко сообщил, что публичное обсуждение вопроса пройдёт 17 апреля 2024 года. И если
предложение о внесении изменений одобрят, то поправки вступят в силу с 1 сентября 2024 года и будут
действовать в течение шести лет.
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